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西貢區議會備忘錄  
西貢區撲滅罪行委員會工作報告  

 

 西 貢 區 撲 滅 罪 行 委 員 會 二 ○ ○ 七 至 ○ 八 年 度 第 三 及 第 四 次 會 議 ，

已分別於二○○七年十一月九日及二○○八年二月二十二日舉行。會上

討論的主要事項撮錄如下：  

 

(a )   整 體 罪 案 情 況  

 西貢  

2 .  二○○七年七月至九月的舉報罪案共有 182 宗，較去年同期上升

了 24.7%，而對比上一季亦上升了 16%。主要的罪案為嚴重毆打及傷

人、爆竊和刑事毀壞。  

 

3 .  二○○七年十月至十二月的舉報罪案共有 167 宗 ， 較 去 年 同 期 上

升了 1.2%，而對比上一季則下降了 8.2%。主要的罪案為爆竊和刑事毀

壞。  

 

 將 軍 澳  

4 .  二○○七年七月至九月的舉報罪案共有 834 宗，較去年同期上升

了 6%，而對比上一季則下降了 3 .2％。主 要 的 罪 案 為 嚴 重 毆 打 及 傷 人 、

商店盜竊和刑事毀壞。  

 

5 .  二○○七年十月至十二月的舉報罪案共有 804 宗 ， 較 去 年 同 期 上

升了 2.3%，而對比上一季則下降了 3 .6％。主要的罪案為嚴重毆打及
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傷人、商店盜竊和刑事毀壞。  

 

(b )  走 私 問 題  

6 .  警 方 最 近 接 連 破 獲 數 宗 走 私 案 ， 委 員 感 謝 警 方 打 擊 走 私 的 決 心 。

另一方面，委員亦擔心西貢區的走私問題有嚴重化的趨勢。委員建議警

方多留意船、車均可到達的地點及希望陸警與水警通力合作，全面堵截

走私活動。水警回應會根據線報及鎖定的高危地點採取拘捕行動。  

 

(c )  青 少 年 濫 藥 問 題  

7 .  禁 毒 常 務 委 員 會 委 員 徐 明 心 博 士 列 席 了 滅 罪 會 第 三 次 會 議 ， 向 委

員簡介香港禁毒工作，並交流禁毒滅罪的意見。在討論中，委員十分關

注青少年濫藥的問題，特別是跨境濫藥及學生濫藥的問題有嚴重化的趨

勢。委員希望政府可加強宣傳和教育，多透過電視宣傳片和到學校舉辦

講座，向青少年灌輸正確的觀念。此外，委員亦希望政府可加強支援學

校和老師的禁毒工作，以更有效處理青少年濫藥的問題。  

 

(d )  將 軍 澳 區 罪 案 數 字 上 升  

8 .  委 員 關 注 將 軍 澳 區 的 罪 案 數 字 有 上 升 的 趨 勢 ， 特 別 是 與 黑 社 會 有

關的罪行。委員擔心當中原因可能是因為將軍澳區的人口急促增長，警

力相對不足。警方回應表示二○○七年將軍澳區整體的罪案數字雖然較

二○○六年上升，不過，主要的罪行如行劫、爆竊等案件的數字和去年

相若，甚至有下降的趨勢。黑社會案件數字上升率雖然有所增加，但由

於基數不大，問題亦不算嚴重，警方會多加留意有關區內黑社會的問題。 

 

(e )  家 庭 暴 力 問 題  

9 .  委 員 關 注 香 港 近 年 發 生 多 宗 因 家 庭 暴 力 問 題 引 致 的 悲 劇 ， 希 望 部
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門可向有需要的家庭提供即時的援助，及加強公共宣傳和教育，以減少

悲劇的發生。警方回應表示有機制處理家暴問題，對警員亦有足夠的指

引。若接到有關家暴的求救電話，警方會立即到現場控制場面，分隔有

關家庭成員讓他們冷靜情緒，再交由社會福利署跟進。警方會與社會福

利署緊密合作，處理家暴問題。  

 

( f )  東 九 龍 總 區 指 揮 官 何 國 佳 先 生 及 撲 滅 罪 行 委 員 會 委 員 謝 永 齡 博 士

列 席 滅 罪 會 第 四 次 會 議  

10 .  東 九 龍 總 區 指 揮 官 何 國 佳 先 生 及 撲 滅 罪 行 委 員 會 委 員 謝 永 齡 博 士

列席滅罪會二○○八年二月二十二日的會議。何國佳先生報告警務處二

○○八年優先警務工作的八個主要行動範疇，包括打擊暴力罪案、打擊

黑社會活動、打擊「搵快錢」罪案、加強反恐工作、打擊販賣及濫用危

險毒品的活動、對付涉及訪客及非法入境者的罪行、提高道路安全，和

執行二○○八年奧運馬術比賽的警務工作，東九龍總區會作出配合，務

求達到目標。謝永齡博士在會上亦與委員分享有關青少年濫藥、預防爆

竊及處理家庭暴力問題的心得。  

 

 

 

西貢區撲滅罪行委員會  

二○○八年二月  


